

Moody's reduce a negativa la perspectiva de la deuda de EU

Un eventual cierre de los servicios públicos ante la falta de una nueva ley de presupuesto impulsó la decisión de Moody's de ajustar la perspectiva de la deuda soberana de EU. Foto Ap

Afp y la redacción

11 de noviembre de 2023 09:23

Washington. La agencia calificadora Moody's rebajó ayer la perspectiva de la nota de la deuda de Estados Unidos, que pasa de estable a negativa, al citar el amplio déficit presupuestal y la polarización política.

Moody's, una de las tres principales calificadoras de riesgo a nivel mundial, mantuvo su nota para la deuda estadounidense en AAA, la mayor categoría posible. Pero argumentó que en un contexto de altas tasas de interés y sin medidas presupuestales para reducir los gastos del gobierno o aumentar ingresos puede esperarse que los déficits de Estados Unidos sigan siendo muy importantes, debilitando el acceso al crédito, señaló en un comunicado.

La rebaja de la perspectiva de estable a negativa supone la posibilidad que en los siguientes seis o 12 meses Moody's reduzca la nota de la deuda de la mayor economía mundial y principal socio comercial de México. Si termina bajándole la calificación en los próximos meses, todas las calificadoras crediticias tendrían a Estados Unidos fuera del AAA, comentó el especialista financiero Luis Gonzali en su cuenta de la red social X.

La deuda de Estados Unidos es considerada la más segura del mundo, razón por la cual diversos países, incluido México, invierten parte de sus reservas en bonos del Tesoro.

El Departamento del Tesoro expresó su desacuerdo con el cambio de perspectiva. La economía estadounidense sigue siendo fuerte y los títulos del Tesoro constituyen el principal activo seguro y líquido del mundo, respondió en un comunicado el subsecretario del Tesoro, Wally Adeyemo.

La decisión de Moody's se dio a conocer a sólo unos meses de que el gobierno estadounidense lograra evitar un cierre de sus servicios públicos y un incumplimiento del pago de su deuda, pero ahora nuevamente se acerca a un *impasse*.

El Congreso tiene sólo una semana para alcanzar un acuerdo y evitar la parálisis de la administración federal. Ninguna de las cámaras del Congreso —ni el Senado controlado por los demócratas, ni la Cámara de Representantes en manos republicanas—, ha logrado adoptar una ley presupuestaria, cuando la actual expira en el primer minuto del 18 de noviembre.

El déficit presupuestario de Estados Unidos, publicado hace dos semanas para el año fiscal 2023 que finaliza el 30 de septiembre, alcanzó 1.695 billones de dólares.

Debido al aumento de las tasas de interés que puso en marcha la Reserva Federal (Fed, banco central) para frenar la inflación, el costo de la deuda para Estados Unidos aumenta considerablemente, pues se pagaron 879 mil millones de dólares en intereses, 162 mil millones de dólares más que en 2022.

El volumen de la deuda de Estados Unidos supera el valor de su economía, que es de alrededor de 24 billones de dólares, y equivale a 20 veces el producto interno bruto de México, de 1.3 billones de dólares.

Moody's es la última de las tres principales agencias de calificación en mantener una nota máxima para los bonos del gobierno estadounidense.

Fitch bajó en este año la calificación a Estados Unidos por un aumento de deuda y las divisiones políticas. El primero de agosto la agencia Fitch rebajó un escalón, de AAA a AA+, la nota de la deuda de Estados Unidos, al señalar su creciente deuda pública y una erosión de la gobernanza tras repetidas crisis sobre el límite de emisión de deuda del país en las últimas dos décadas.

En 2011, un episodio similar llevó a la agencia Standard and Poor's a una rebaja de la calificación AAA, tras citar las divisiones partidistas que dificultaban que la mayor economía del mundo controlara el gasto o subiera los impuestos lo suficiente como para reducir su deuda.